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西九更美好 - 意見書  
 
在西九管理局網頁「常見的問題」部分，當局表示西九是香港的資產，供所有香港人享用。
西九文化區佔地約40公頃 ，計劃發展為一個融合藝術、文化、娛樂與商業用途，而且形象
鮮明的地區。其中將提供23公頃 公眾休憩用地，供各階層市民及遊客免費使用。西九管理
局現正致力諮詢持份者的意見，並與他們緊密合作，務求實現西九的願景和抱負。 
  
其實，跟各界菁英瞭解， 非常認同西九是一個重要的樞紐，不單認同當局以上所言， 同
時更是有更大的理想，希望「西九」成為中外「通」，因此不建議在西九「打樁」梗塞心
臟  ， 兼 顧 周 邊 一 併 思 考 ，  香 港 大 學 建 築 系 張 國 斌
http://icee.hku.hk/activities/workshops/doc/20110108/KPC.pdf & INCUBE李景憲設計
師身兼工程師都倡導。 
  
此外，在舒適的綠化空間內，「西九」應是各界人才的匯聚樞紐、國際發揮舞台和「尋寶」
地，互相啟發扶持，推進人類文明平台之一。又是追求智慧、文化、文明的朝聖地，而非
只是單一文化藝術區。而能使本身「西九」就是一件巧奪天工、代表前衛設計藝術品就更
加理想！吸引本地和世界各地人士來遊覽，觀摩切磋。而酒店、旅遊相關行業、 商務 和
各種房地地產安排得宜，可通過協商制定，保持這個地方的活力和包容全面正面的發展可
能性。 
  
我們其中一位藝術家和中華青年勵進會吳卓明先生語重深長地道提到「西九」這塊寶地發
展的成敗，將會深深的影響香港未來發展的命脈...! 
  
另一位關注西九的人士說：一艘新船正準備出海，有一個人發現這艘船的設計有很大問題，
必需改變。他盡自己最大的努力，說出切實可行的解決方法。可惜忠言逆耳，相關的人並
不在乎他的意見!  更讓他失望的，是沒有太多人關心他看到的問題! 請給香港人一個機會!  
一個重生的機會! 
 
而獲遴選的Foster, 曾在最新一期Time Out 27A pri -10 M ay表示盡力做好，交通也會改
善，但具體的情況如霧又像花！ 
 
******************** 
  
請立法會監察西九文化區計劃推行情況鍥而不捨地為香港熱誠跟進提問建議： 
  
一、 提出城市中的花園設計概念的嚴重問題： 
*最近具體發展是怎麼模樣呢？ 
*關於佈局安排，與INCUBE 與 張國斌 教授研究相比，忽略了甚麼重要元素呢？ 
不使用「地下城」方案，並「打樁」如何影響以後發展條件呢？ 
「高鐵」4月份已由雲南到老撾，加上其他高鐵發展，用地、交通和人行需求，香港應該如
何衝量，構思？ 
按：李景憲INCUBE設計師〈兼工程師和文化工作者〉 和張國斌 教授一再強調 
不建議在西九「打樁」梗塞心臟 
*交通安排如何改善呢？ 
Time out 27Apri-10 May 
*臨海五千「生命」 (樹) 是否恰當呢？應該諮詢在行的意見 (學會、專家或其他「在行人」
兼大公無私 / 無利益關係的意見) 
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 ****************************** 
  
二、關於設計概念遴選方面 
  
*西九管理局已為香港選擇相對較佳的設計概念嗎？ 
  
*西九管理局一切程序有無問題呢？自己篩選三個顧問公司，對其他設計者和顧問公司是否
公平呢？有無良好的方案被篩走而專業和市民都毫不知情，好似我們認識到方案包括
INCUBE 、張國斌教授，西九更美好 (Green Park)等等。 
  
此外，確定了三個顧問公司後，西九管理局自己安排調查問卷、以此為準，自己宣佈遴選
結果，這個程序很難接納異見，難以具公信力。出現程序失當的問題吧！ 
這個遴選結果可以作準嗎？ 
  
*************************** 
  
*為甚麼倡導INCUBE設計者 李景憲 先生提出多項建議，並於2010年12月14日到其總部與其
高級規劃師和高級交通及運輸工程師開會後，當局一直再沒有聯絡李景憲先生。也在「西
九」概念未宣佈結果前多個月期間，沒有就這個逆向思維、為香港設計帶來突破，而且為
下一代帶來更多元、更多發展空間和經濟效益的方案進行任何專家或公眾討論，或公開解
釋不採納的原因，團體和李景憲先生也曾次去函西九管理局主席唐司長和西九管理局追
問，音訊全無！ 
  附件：INCUBE 設計概念www.in3.hk和《給香港人的呼籲》 
  
*同樣地 張國斌 教授早於2009年9月至2010年3月至今曾數次將「善用西九地下空間的好
處」提交給WKCDA，至今仍未得到回應，這種封閉態度，使人不明所以。 
http://icee.hku.hk/activities/workshops/doc/20110108/KPC.pdf  
 
 
*請解釋Foster 城中的花園並非因行政容易而選 
  
  
「西九管理局」也並未就香港更美好(www.hkalternatives.com)、西九更美好 (Facebook)
和關注西九人士等鍥而不捨地追尋真相書面申訴書。 
  
遴選設計概念時，西九能成為劃時代之作，吸引中外朝聖，有沒有研究 
2010年12月14日第二次公眾參與前呈交的設計方案嗎？ 
  
  
*特首、三司十一局、立法會監察工作準則是甚麼呢？專業監察工作準則是甚麼呢? 


